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CATHÉDRALE DE LIÈGE
Concerts de carillon en 
l’honneur de la Russie

Le début du mois d’avril signifie 

la reprise des concerts de carillon 

par Fabrice Renard, organiste et 

carillonneur attitré, à la cathédrale 

Saint-Paul de Liège, chaque mercre-

di de 12h30 à 13h30, de début avril 

à fin septembre! Premier concert 

le 4 avril! Cette saison campanaire 

est placée sous le patronage de M. 

Alexander Tokovinin, ambassa-

deur de la Fédération de Russie en 

Belgique. L’entrée est gratuite. Notez 

déjà que le 26 juin prochain à 10h45, 

Fabrice Renard donnera un concert 

exceptionnel avec ses dix dernières 

compositions dédiées à la Russie.

À L’ESPACE LOYOLA DE LIÈGE
Soirée “Prier l’Evangile”

De janvier à juin 2018, les soirées 

mensuelles “Prier l’Evangile”, orga-

nisées par la Famille ignacienne 

de Liège, ont lieu le 10 de chaque 

mois. Donc, prochain rendez-vous 

le 10 avril de 20h00 à 21h30. Au 

programme: Bref topo sur la prière; 

introduction à un texte des évangiles; 

temps de prière en silence; partage 

en petits groupes.

Lieu: Espace Loyola,  

rue Saint-Gilles, 92 à Liège.  

Plus d’infos au 0478/57.61.52;  

e-mail: philippemarbaix@laviale.be.

WEEKEND FESTIF À LIÈGE
50 ans Sant’Egidio

Cette année, la Communauté de 

Sant’Egidio fête son cinquantième 

anniversaire. Depuis sa fondation, le 

7 février 1968, à Rome, elle a grandi 

pour devenir un mouvement de laïcs 

présent dans le monde entier, qui ras-

semble près de 100.000 membres. 

En Belgique, l’anniversaire sera célé-

bré au cours d’un weekend de fête, 

les 28 et 29 avril 2018.

A Liège, les centres sociaux de 

Sant’Egidio,- le Centre social 

Kamiano (rue Jonruelle 8, 4000 

Liège) et l’Ecole de la paix (rue du 

Pommier 25, 4000 Liège) -, ouvriront 

leurs portes pour une visite ou une 

rencontre, de 14h à 16h.

Le samedi 28 avril à 18h aura lieu 

une eucharistie à l’église Saint-

Barthélemy, Place St Barthélemy 8 à 

Liège, présidée par Mgr Jean-Pierre 

Delville, et suivie d’une réception.

Informations: liege@santegidio.be.

EN BREF

Les 600 églises du diocèse supportent mal le poids des ans. 
Les rangs des pratiquants s’éclaircissent et leurs aides finan-

cières diminuent. Des présidents de fabriques d’église ne savent 
plus à quel saint se vouer pour rendre un 
toit, un chauffage fiable aux églises, dont 
le bâtiment est propriété de la Ville ou de 
la Fabrique. "Je voudrais savoir, dit Roger 
Longrée, fabricien de Saint-Louis Liège, 
quel est l’avenir de l’église. La Ville n’inter-
vient pas ici. La toiture doit être rénovée 
sans possibilité de placer un échafaudage. 
Si l’orgue fonctionne, il faut ôter son coffre 
pour réparer les soufflets."
Les maisons de Dieu regorgent de trésors 
culturels et constituent des lieux où tout 
qui cherche un sens à la vie découvre une 
âme, une sérénité. Leur ouverture n’a pas 
échappé aux voleurs qui se laissèrent sans 
doute enfermer en 1984 à Saint-Pholien 
Liège pour emporter une belle statue de 
la Vierge. À la chapelle de Saint-Louis, le 
dénuement n’empêcha pas les malandrins 
de partir avec… les radiateurs.

Une place pour chaque église
"Une fois le tour des églises de plusieurs communes fait, je 
vois, dit le Vicaire épiscopal, les curés et leur équipe pastorale 
pour mettre au point ‘un plan d’église’ soumis aux fabriciens 
et autres paroissiens. Je cherche à obtenir un accord de la 
plupart des représentants de la communauté catholique. Puis, 
je rencontre la commune avec des délégués de la communauté 
locale et des membres du vicariat."

Qu’est-ce qui vous a motivé à choisir 
le baptême?

Je proviens d’une famille non croyante. 
La rencontre avec mon époux, issu 
d’une famille sicilienne très catholique, 
m’a déjà permis de découvrir Dieu et 
de m’intéresser à la vie chrétienne. 
Nous avons décidé de faire baptiser 
notre premier enfant, mais lorsque se 
posait la question de notre mariage à 
l’église, je n’étais pas encore prête à 
choisir le baptême pour moi, et je ne 
voulais pas le demander seulement 
pour “être dans les règles”. Depuis, 
nous avons eu trois autres enfants qui 
ont tous été baptisés et ont fait leur 
communion. Maintenant, la boucle 
était bouclée, et c’était à moi d’être 
baptisée. En fait, c’est grâce à ma fa-
mille que j’ai fait du chemin.

En quoi consistait la préparation?
Elle a duré environ deux ans. Tous les 
mois, j’ai rencontré un petit groupe 

composé notamment du curé, de ma 
marraine spirituelle et de ma mar-
raine de naissance. Ils m’ont aidé à 
mieux connaître l’histoire de Jésus et 
les enjeux de la foi. C’était très diversi-
fié et intéressant.

Pour vous, quel est le grand plus que 
le baptême vous apporte?
Pour moi, le baptême est un enga-
gement, une alliance, comme celle 
du mariage. Ce n’est pas le rite en 
lui-même qui compte pour moi. Je 
me suis rendu compte que “le but, 
c’est le chemin”. J’ai découvert une 
foi qui donne sens à ma vie. Dans le 
passé, j’ai vécu des épisodes doulou-
reux dans ma vie. La foi m’a aidé à 
pardonner et à tourner la page. Avec 
l’aide de Dieu, j’ai pu me mettre sur 
un nouveau chemin. 

 ✐ Propos recueillis par  
Ralph SCHMEDER

OBJECTIF 2020

L’union des fabriques d’église fait la force
Vicaire épiscopal chargé du temporel, Éric de Beukelaer réalise un bilan de santé 
des églises du diocèse. Des solutions sont à trouver dans le dialogue avec la com-
munauté et la commune ainsi que la mise en commun d’achats.

"L’objectif, précise-t-il, est d’arriver à un accord signé qui donne 
à chaque église une place dans le paysage ecclésial et citoyen. 
La désaffection au culte n’est pas exclue mais c’est la toute 

dernière piste, si aucun projet d’avenir ne 
se dégage. Nous encourageons des églises 
ouvertes hors des heures de culte et acces-
sibles à des utilisations compatibles avec 
un lieu de culte." Il est judicieux de mettre 
en place une plateforme de dialogue entre 
les Fabriques et la commune comme dans 
d’autres diocèses où ce regroupement est 
parfois intitulé GEFE: Groupement d’En-
traide des Fabriques d’églises.

Achats groupés avantageux
La constitution de ces plateformes, mais 
aussi la réflexion sur l’avenir des églises 
et une plus grande ouverture au public 
font partie des visées du document publié 
tout récemment intitulé "Objectif 2020" 
et disponible actuellement à la librairie 
Siloë (rue des Prémontrés 40 à Liège). Le 

Vicaire épiscopal réalise actuellement un inventaire du patri-
moine mobilier des fabriques. Ce lynx a l’œil à tout: charpente, 
trace d’humidité comme autels ou œuvres d’art. "Le GEFE, 
écrit-il, doit permettre des économies d’échelle moyennant des 
achats groupés de biens – mazout, électricité, cierges… – et ser-
vices: nettoyage, entretien des corniches, toitures, chaudières, 
alarmes, surveillance des églises. Pour rappel, une centrale 
d’achats existe au Bureau diocésain."

 ✐ Thierry DE GYNS

11 BAPTISÉS ADULTES DANS LE DIOCÈSE

Le baptême de Jessie à 37ans
Jessie Imbergano fait partie des 11 adultes du diocèse de Liège qui ont été baptisés cette année. Lors 
de la veillée pascale du 31 mars à l’église Saint-Barthélemy de Beyne, elle a rejoint définitivement la 
famille chrétienne après deux années de préparation. Nous lui avons posé quelques questions.
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Jessie Imbergano avec sa maraine 
et Mgr Jean-Pierre Delville.


